

# De sol a sol

## AL VUELO

El día de ayer ha sido de los más grises que hemos conocido en Donostia: no ha ocurrido nada de particular en ningún sitio, todo el mundo se ha ocupado en sus respectivos trabajos y labores, y en la calle y en las casas, en círculos y casinos sólo se han mantenido conversaciones baladíes y frívolas, por no haber asunto de que tratar.

Algo se ha dicho de la línea aérea San Sebastián-Canarias, que varios señores se proponían instalar, habiendo ya algunos que se proponían ir desde aquí a Madrid en dos horas.

La policía no ha descubierto todavía a los atracadores del taguillero del frontón; se han hecho varias detenciones, pero no se sabe si entre los detenidos se hallarán los emmasacados, aunque la policía cree que no tardarán mucho tiempo en caer en su poder.

Estamos sin alcalde, sin presidente de la Diputación, y hoy se marchará a Madrid, para asuntos particulares, el general - gobernador, señor Arzadun; es decir, que nos quedamos, temporalmente, sin autoridades, aunque, como es natural, dejarán dignos sustitutos durante su ausencia, que sabemos será breve.

De Madrid llega una buena noticia, avalada por la firma del Directorio, el cual asegura que el año 1926 habrá desaparecido totalmente el déficit del Presupuesto, pues se enjuga rápidamente y además ingresan grandes cantidades por todos los conceptos ordinarios, aduanas, contribuciones, etc.

De fuera de España sólo esperamos conocer el discurso de Mac Donald, que ya verán ustedes cómo después de conocerle nos encontraremos igual que antes, a pesar de la importancia que se le viene concediendo.

Y esto es todo, porque del monumento del Centenario más vale no hablar, tal como se van poniendo las cosas.

Punto en boca.

ASORDEP.

## El deporte vasco

### En el Moderno

Poca cosa dieron de sí los encuentros que, como martes de moda, se celebraron ayer tarde en el frontón cubierto de Atocha, ante numeroso público, el cual si no disgustado tampoco salió satisfecho de la labor realizada por los pelotaris que figuraban en ambas combinaciones.

Jugaron a primera hora Salsamendi y Larrañaga, rojos, contra Jurico y Zabaleta, azules. El dinero, como era lógico, se ofreció por los azules al dar comienzo la pelea, estando la "cátedra" muy acertada en la elección de favoritos. El encuentro, desde el principio hasta el fin, careció de todo interés, pues aparte de algunas cosas buenas que aisladamente se vieron en el transcurso de la contienda, no tuvo el partido nada digno de especial mención, e no ser la buena actuación de Zabaleta en la zaga. Desde el primer momento se impusieron Jurico y Zabaleta, quienes, sin necesidad de grandes esfuerzos, ganaron el partido con relativa facilidad.

En segundo término contendieron Benavides y Aramburu, rojos, y Adúriz y Sastain, azules. Aun cuando este partido no pasó de regular, fué más movido e interesante que el anterior, sobre todo en las primeras decenas y en la última, en las que hubo varios empates y alternativas de tanteo, que dieron lugar a peligrosos cambios en la cotización de valores. En la última decena, después de pelear mucho, se impusieron Adúriz y Sastain, quienes vencieron por tres "quincees". Benavides y Aramburu quedaron en cuarenta y siete tantos para los cincuenta.

### En Vergara

(POR TELEFONO)

Vergara, 12.

Como estaba anunciado, contendieron ayer tarde Anrela y Mondragonés, con saque del cuatro, contra Ulacla y Artamendi II, sacando libremente.

Euvieron acertados los de la "bolsa" al mostrar tendencia por la primera pareja, que dominó desde los primeros momentos, llegando a los veintidós tantos cuando sus adversarios tenían nueve. No obstante, el partido fué bastante bueno.

—En el segundo partido, Zabala II jugó contra Barruti y Begoña. Se registraron varias alternativas e igualadas, la última a veintinueve, ganando la pareja el tanto definitivo.

Otros comentarios muy desfavorables de la actuación de Zabala II.

El corresponsal.

# - De Sociedad -

## Santorial

Día 13. Miércoles.—Los siete fundadores de la Orden de Servitas. Santa Eulalia y San Damián. La traslación de San Eugenio, arzobispo de Toledo.

Sol, sale a las 7'13 y se pone a las 17'39. Cuarto creciente a las 20'9, en Tauro.

## Viajes

Procedente de París y acompañada de sus bellísimas hijas María y Pilar, pasó ayer por San Sebastián con dirección a sus posesiones de Portugal, la señora marquesa de Villacoimbra.

—Dentro de breves días llegará a nuestra capital el distinguido "sportmen" y acaudalado propietario guatemalteco, don Apolonio San Martín.

## DENTISTA :: :: MOLINS :: :: Plaza Guipúzcoa, 2.1.

—Con toda felicidad arribaron a la capital cubana, los conocidos señores de Lamuela, estimados amigos nuestros.

—De Guadalajara (Méjico), llegó a Burdeos, desde donde se dirigirá a su casa de Asturias, nuestro estimado amigo el acaudalado comerciante don Agustín Mendoza.

—Mañana o pasado llegará a nuestra ciudad, de paso para Berlín, el distinguido y culto ingeniero don Victoriano Santiuste.

—De su excursión automovilística a Asturias, han regresado felizmente nuestros estimados amigos don Ramón Vidaurre y don José Sánchez.

—Se encuentra entre nosotros procedente de la villa y corte, el marqués de Villavista, que regresará a Madrid dentro de breves días.

—Han salido para París las modistas Insausti hermanas.

—Ha venido de la capital Navarra, a donde regresará, el notable abogado don Joaquín Beunza.

—Se encuentra también en nuestra ciudad el distinguido abogado don Rafael Alonso Urquijo, que ha venido de Bilbao.

—Procedente de Madrid, y con dirección a la capital francesa, llegó ayer a San Sebastián la marquesa de Vistabella.

—Ha venido de Logroño el acaudalado industrial don Bernabé Bergauz.

—De la capital navarra, el propietario don Joaquín María Gastón.

—De la alavesa, llegó a esta capital el acaudalado industrial y propietario, don Ignacio Jiménez Echeverri.

—De la invicta villa ha venido para pasar unos días entre nosotros, el abogado don Juan de Landecho.

—De Biarritz ha venido el propietario don José Rodríguez.

—Ha venido de Vitoria don Antonio Rerue, que pasará unos días entre nosotros.

—Después de breve estancia en la capital alavesa, regresó a San Sebastián el teniente coronel de Ingenieros don Martín Acha.

—Marcharon a la capital bilbaína don Joaquín Churrua, don Rodolfo Reyes y don Ricardo Altuna, que han permanecido unos días entre nosotros.

—Doña Andrea Salvador, viuda de Pérez Moso, ha permanecido una temporada en San Sebastián y ayer regresó a la capital navarra.

## Hotel Central

participa a su numerosa y distinguida clientela, que los acreditados bombones y chocolates de la CASA ELGORRIAGA, de Irún, se expenden exclusivamente en su American-Bar; con este motivo ha montado un nuevo servicio de thes y chocolates elaborados especialmente para este hotel por la CASA ELGORRIAGA.

## Letras de luto

A las nueve y media de la mañana de hoy se verificará la conducción al cementerio de Alza del cadáver del señor don José Antonio Aurmendi y Goyogama, que falleció en aquella villa el día 11 del actual, celebrándose a continuación en la parroquia de San Marcial, el funeral por el eterno descanso de su alma.

A su añidida esposa doña Juliana Azpeltia, hijos y demás familia, les reiteramos nuestro sentido pésame.

—Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte del conocido señor don Ramón Luis de Camio y Cruzada, que falleció en Barcelona el día 14 de Febrero de 1923.

Todas las misas disponibles que se celebran mañana, jueves, en la parroquia de San Vicente, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Testimoniamos nuestro sentido recuerdo de pesar a su hermana doña Victoria y hermano político don Juan de Echaide, así como al resto de la familia.

—A las cuatro de la tarde de ayer entregó

su alma a Dios la respetable señora doña Guadalupe Iturralde (viuda de Martínez), a la avanzada edad de 82 años y después de conforada con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

Mañana, jueves, a las once, se celebrarán los funerales por su eterno descanso en la parroquia de San Ignacio, y acto seguido se verificará la conducción del cadáver a la última morada.

Acompañamos en su tribulación a toda su familia, especialmente a sus hijos don José María, don Ladislao, doña Mercedes, doña María Luisa y don Manuel.

—A las diez de la mañana de ayer se celebró en la parroquia del Buen Pastor el funeral por el alma del señor don Ramón Zalacain y Apaolaza, verificándose acto seguido la conducción del cadáver al cementerio d Polloe, con nutrido cortejo de deudos y amigos.

—En el altar de las Animas de la parroquia del Buen Pastor, de esta ciudad, y en la iglesia parroquial de San Fermín de Pasajes (Ancho), se celebraron ayer misas en sufragio del alma del señor don Manuel Escudero Santos, por cumplirse el quinto aniversario de su muerte, asistiendo a otras muchos familiares y amigos.

—En Lasarte se verificó en la mañana de ayer el sepelio del cadáver del señor don José María Querejeta y Goenaga, y a continuación se celebró el funeral por su eterno descanso en la parroquia de San Pedro de aquella villa, asistiendo a ambos actos gran concurrencia.

—A las ocho y media de la mañana de ayer fué conducido al cementerio de Alza el cadáver de la niña Inés Arzac Múgica, y después se celebró en la parroquia de dicha villa la Misa de Gloria dedicada a la malograda criatura, asistiendo a ambos actos gran parte del vecindario.

A todas estas apreciables familias, repenadas por tan tristes desgracias, les repetimos la expresión de nuestro sentimiento.

## SALON MIRAMAR

### : El reinado de la "pell," :

#### SALON MIRAMAR

Norma Talmadge, la gran actriz que nació al fin, tiempo que no veíamos en nuestras pantallas, se presentó ayer en la del Miramar con una magnífica producción cinematográfica, que lleva por título "La eterna llama", en cinco partes.

Constituyó ella sola el programa, y fué, en verdad, un programa completísimo y excelente, que resultó de agrada de todos.

Se trata de una película de comedia dramática interesantísima, cuyo argumento desde las primeras escenas, se entró en el público, que hizo de la cinta, al final, muy favorables comentarios.

Para hoy se ha preparado un selectísimo programa, que llevará mucho público, el cual hará oresentar al teatro el aspecto de animación acostumbrado.

#### PALACIO DE BELLAS ARTES

Una sola película, constituyó ayer también en el Palacio de Bellas Artes el diario programa cinematográfico.

Se titula "Tobias Buntsehuh", en cinco largas partes, y en la que interviene como protagonista la eminente actriz Alice Heehy.

Respecto a la valía de la cinta, basta, para justificarla, el nombre de la actriz que la interpreta y el agrado, la plena satisfacción con que la acogió el público, al cual gustó muchísimo la película.

Alice Heehy, hace de su difícil papel de la película, una verdadera y admirable creación, en a que pone de manifiesto las dotes excepcionales de su carácter de actriz.

Hoy se proyectará un soberbio programa.

#### TEATRO TRUEBA

Como en los días de acontecimientos cinematográficos, y favorecido además por el tiempo estuvo ayer abarrotado de público en todas las

# Gran Casino

## CINEMATOGRAFO

Una película cómica en dos partes, "La timidez de Romeo", se estrenó ayer en primer lugar en la sala de fiestas del Gran Casino.

Aunque a primera vista le parezca no se trata, ni mucho menos, del Romeo clásico, del amante apasionado forjado en la imaginación profunda de Shakespeare, ni siquiera de una glosa o parodia de la obra en la que aparece el amante de Verona.

Es, por el contrario, un tipo graciosísimo, ridículo en su arrojo y cómico en su timidez, que se nos presenta en la citada película, y cuyo nombre es el mismo, por casualidad, que el personaje célebre del dramaturgo inglés.

De una trama movida y bien desarrollada, plena de escenas finamente festivas y cómicas, tuvo un franco éxito entre el público selecto de nuestro centro de recreo, que subrayó muchas escenas y situaciones cómicas con carcajadas de franco regocijo.

A continuación, se proyectó la segunda jornada de la gran serie titulada "El conde de Charolais", en cuatro partes.

El desarrollo de un argumento emocionante, como la vida misma del personaje que encarna el intérprete de la cinta, y que acaba con el desenlace que tuvo la vida del orgullo y desenfrenado Carlos de Borbón, conde de Charolais, que fué seguido con gran atención, paso a paso, por el público que ocupaba por completo el salón, y que, al final, dió evidentes pruebas de haberle satisfecho esta magnífica producción.

### EL THE DANSANT

Con la animación de siempre, esa animación legante y característica de las fiestas que se organizan en nuestro importante centro de recreo, celebróse ayer en el restaurant del mismo el the dansant diario, que constituye ya entre nuestra buena sociedad, una costumbre inveterada, algo verdaderamente indispensable.

Bailaron las parejas durante toda la tarde, intervinendo para ello con su maestría característica, la orquesta izagane, que fué muy aplaudida.

La elegante pareja de bailes Magdalena y Cecilio Travers, en sus exhibiciones de bailes modernos, escucharon también ovaciones prolongadas.

Hoy miércoles, la gran película en 4 partes

## "DISRAELI"

Interpretada por el afamado artista GEORGET ARLAISS

sesiones el precioso cinema de la calle de Miramar.

Primeramente, se puso la película informativa titulada "Miscelánea Pathé", con las notas gráficas de más interés del mundo entero, que constituyen una valiosísima información.

Después, se pasó en estreno, "El mejor libro", película cómica, con la que el público pasó un muy divertida rato.

Y, por último, se estrenó también la tercera y última jornada de la gran serie "La mujer del Faraón", que lleva por título "La muerte de Egipto", en cuatro partes.

Nada nos resta que añadir a lo que sobre esta última jornada de la gran serie alemana, dijimos en el día de su estreno en Miramar y Bellas Artes. El público quedó grandemente satisfecho de la película y del desenlace que se da a la misma en esta tercera jornada.

## Banco de S. Sebastián

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado que la Junta general ordinaria prescrita por el artículo 24 de sus Estatutos se celebre el 28 del actual, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social. Sólo tienen derecho de asistencia a ella, mediante tarjeta de admisión que facilita esta Secretaría, los poseedores o quienes representen agrupación s de diez o más acciones.

Los libros y balances se hallan de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, desde el día de la fecha hasta el de la celebración de la Junta.

San Sebastián, 13 de febrero de 1924.—El Secretario, EUSTAQUIO MUGICA.

## Frontón Astelena, de Eibar

2 GRANDES PARTIDOS, 2

Gran acontecimiento pelotístico a beneficio de la Asociación de Corresponsales de la Prensa en Guipúzcoa, que tendrá lugar el sábado 16, a las nueve en punto de la noche.

Primer partido: La notable pareja algoibarrresa compuesta por Zabala II y Artaza II, jugarán en contra del campeón Mondragonés a sacar ambos del 2, con cuatro pelotas escogidas por los mismos.

Segundo partido: Marino, sacando del 3, contra Artamendi II, del 1.